

En demanda de redistribución de los recursos del cobre

# CHILE - Calama sale a la calle y Camila Vallejo concentra la polémica

El Mostrador

Martes 20 de marzo de 2012, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

20 de marzo de 2012 - [El Mostrador](#) - Unas cuatro mil personas marchaban este martes por las calles del centro de Calama en el marco de la convocatoria de la Asamblea Ciudadana de esa ciudad, que demanda se quede en la zona el 5,0 por ciento de las utilidades que deja la explotación del cobre y que se apruebe el proyecto de ley que crea el Fondo de Desarrollo del Norte y Comunas Mineras (Fondenor).

La actividad, que partió alrededor de las 10:00 horas con poco menos de mil personas, consideraba un recorrido que se inició en el parque El Loa y al cual paulatinamente fueron integrándose más manifestantes. Los organizadores, de hecho, esperaban contar con cerca de 5.000 personas en el parque José Saavedra, donde el recorrido terminará con un acto central.

La marcha cuenta entre sus asistentes a representantes de la Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC), Cristián Cuevas, organizaciones ciudadanas locales, representantes de los colegios Médico y de Profesores, parlamentarios de la zona, el alcalde la ciudad, Esteban Velásquez, y la vicepresidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, Camila Vallejo.

La dirigente estudiantil comunista, cuya participación en este acto fue criticada por legisladores oficialistas y el propio gobierno, escribió en su cuenta de Twitter las razones de su presencia en Calama.

“Calama refleja que donde se produce el ‘Sueldo d Chile’ los niveles d pobreza daño a la naturaleza y la vida son muy elevados”, expresó la dirigente, quien atribuyó esta situación al centralismo.

“Tanto cobre, oro, plata y molibdeno que se queda en manos de unos pocos y Calama así como otras regiones no cuentan ni con Educación Pública”, se quejó.

El lunes último fue el propio vocero de La Moneda, el ministro Andrés Chadwick, quien arremetió en contra del papel de la dirigente en esta marcha.

“¿Ayuda a una causa regional? ¿Ayuda quienes han manifestado la intención de buscar mejores condiciones para la vida en Calama? ¿Ayuda que vaya justo el día anterior de la movilización? ¿Ayuda que la dirigente comunista aparezca para la foto en esta oportunidad? Parece que no, pero lo verán los propios calameños”, enfatizó el secretario de Estado.

En tanto, el alcalde Velásquez dijo poco antes de iniciarse la movilización, que hasta el cierre de esta nota se desarrollaba de manera pacífica, que el objetivo era hacer saber a las autoridades que en Calama están atentos a cómo va a ser la calidad del proyecto que crea el Fondenor y que se discutirá el mes de abril.